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Es liegt uns am Herzen zu betonen, dass wir bemüht waren, geschlechtsneutrale Formulierungen zu verwenden. Falls 

dies nicht möglich war, wurde ausschließlich die maskuline Form aus Gründen der Lesbarkeit und Textkürze gewählt. 

Dabei ist es wichtig zu betonen, dass dies keinesfalls als Diskriminierung der ebenfalls angesprochenen Frauen zu 

verstehen ist. 



 

2 
 

Bericht des 1. Vorsitzenden 

 

Nach der großen Zustimmung seitens der Mitglieder wurde auf unserer letzten 

Mitgliederversammlung das „GO“ für den Padel-Sport beim Tennisclub Herrenberg 

erteilt. Die entfachte Euphorie wurde zwischenzeitlich leider etwas eingebremst. Mit 

Hochdruck wurden Genehmigungen und Planungen eingereicht und ausgearbeitet. 

Leider haben wir, wie etliche andere Vereine auch, immer noch nicht die finale 

Baufreigabe. Umweltaspekte müssen derzeit noch in Einklang zwischen der 

Umweltbehörde und dem TC Herrenberg gebracht werden. Wir halten 

selbstverständlich nach wie vor an dem Projekt fest und hoffen auf eine möglichst 

baldige Umsetzung. Wir hoffen, auf der anstehenden Mitgliederversammlung weitere 

Informationen bekannt geben zu können. 

 

Bei den Mitgliederzahlen müssen wir leider einen leichten Rückgang zum Vorjahr von 

6 Mitgliedern verzeichnen. Stand 31.12.23 zählt unser Verein immer noch stolze 555 

Mitglieder. Wir werden diesem Thema eine noch größere Gewichtung geben und 

dazu einen neuen Ausschuss ins Leben rufen. Dabei geht es neben der 

Neumitgliedergewinnung auch stark um den Mitgliedererhalt. 

 

Mitgliederentwicklung von 2006 bis 2023, jedes zweite Jahr ist ausgeblendet in der 

Skala, um das Schaubild klarer dazustellen. 
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Nach jahrelanger und hervorragender Vorstandsarbeit werden uns leider Nicole 

Schmidt (Öffentlichkeitsarbeit) und Andreas Rumm (Jugend) als Vorstandsmitglieder 

nicht mehr zur Verfügung stehen. Der Tennisclub Herrenberg hat beiden für ihre 

außergewöhnlichen Leistungen sehr zu danken. Wir werden Nicole und Andy auf der 

Mitgliederversammlung würdig verabschieden. 

Für mich als Hauptverantwortlichen in diesem Verein ist es seit Beginn meiner Tätigkeit 

als 1. Vorsitzender immer wieder überwältigend, wie hoch die Bereitschaft in unserem 

Verein für das Ehrenamt ist. Wir haben bisher noch nie Vakanzen zu beklagen gehabt. 

Und das zwischenzeitlich auch schon über 6 Jahre hinweg. 

Mittlerweile hat die Klausurtagung im Schwarzwald mit unserem Vereinsmitglied 

Stephan Limpächer als Moderator schon Tradition. So konnten wir auch im 

vergangenen November wieder wichtige richtungsweisende Entscheidungen für 

unseren Verein in der Vorstandschaft treffen. 

 

Ein wesentliches Thema war dabei das 100-jährige Vereinsjubiläum im kommenden 

Jahr 2025. Marcel Wieland hat sich bereit erklärt, mit einer Gruppe von 

Vereinsmitgliedern dieses Jubiläum zu organisieren und durchzuführen. An dieser 

Stelle sei schon jetzt erwähnt, dass wir noch viel Unterstützungsarbeit aus der 

Mitgliedschaft benötigen. Es soll ein Jubiläum für die Mitglieder des TC Herrenberg 

werden. Gäste sind dazu selbstverständlich gerne willkommen. 

Wir wollen aber auch zukünftig wieder mehr gesellschaftlichen Zusammenhalt im 

Verein fördern. Und dazu bedarf es mehr Events. 

In seiner neuen Tätigkeit im Vorstand hat Marcel auch gleich noch kurz vor 

Weihnachten „Serving Home for Christmas“ auf unserer Anlage im Freien auf die Beine 

gestellt. Auch hier war es beeindruckend, wie viele Helferinnen ihm zur Seite 

gestanden sind. Nach dem tollen Erfolg werden wir um eine Wiederholung nicht 

umhinkommen. 

 

Finanziell stehen wir nach wie vor auf soliden Beinen. Die Hallenauslastung ist enorm. 

Die Investitionen wurden bewusst auf ein Minimum beschränkt, da wir davon 

ausgehen müssen, dass kurz- und mittelfristig größere Gelder für die Gebäude 

benötigt werden. 

Das absolute sportliche Highlight war sicherlich der Aufstieg unserer Herren 1 in die 

Württembergliga. Noch nie hat eine aktive Herrenmannschaft den Sprung in die 

höchste Liga in Württemberg geschafft. Wir freuen uns schon jetzt auf die 
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anstehenden Spiele im Sommer. Ganz sicher werden wieder zahlreiche Zuschauer die 

Begegnungen bei Heim- und Auswärtsspielen begleiten und begeistert sein. Für 

unsere prickelnde Turnieratmosphäre bei Heimspielen sind wir bekannt. Diesen Ruf gilt 

es zu verteidigen. Wir halten auch nach wie vor an unserem Weg fest, die 

notwendigen finanziellen Mittel über die Sportförderung zu stemmen. Der Verein wird 

somit auch in der kommenden Saison nicht an dem finanziellen Aufwand beteiligt 

sein! 

 

Danke 

· Ein besonderer Dank gilt an dieser Stelle allen Mitgliedern, die über ihr 

gefordertes Soll hinaus viel Engagement für unseren Verein erbracht haben. 

 

· Danke an alle Sponsoren und Förderer, ohne deren großzügige Zuwendungen 

wir uns manches nicht leisten könnten. 

 

· Danke an unsere Tennisschule Mancarella. Das gute Miteinander ist der 

Schlüssel für den Erfolg. 

 

· Danke an unsere ausscheidenden Vorstandsmitglieder Nicole Schmidt und 

Andreas Rumm. Ihr habt dem Verein durch euers Wirken viele neue Impulse 

gegeben. 

 

· Danke an unsere Sportförderung. Ohne diese Unterstützung könnten wir dieses 

Klasse-Tennis nicht in Herrenberg präsentieren. Durch viele Aktivitäten gelingt 

es, die notwendigen finanziellen Mittel zu erwirtschaften. Davon profitieren 

neben unseren Aktiven auch die Jugend. Und an diesem Modell wollen wir 

auch zukünftig festhalten. 

 

· Danke an das Wirte-Team der Gäuterrassen. Gauri und Uma verpflegen uns 

das ganze Jahr. 

 

· Danke an Sandra Wurster, die mit ihrer freundlichen und offenen Art das Büro 

leitet und den Vorstand optimal unterstützt. 

 

· Eine schöne Anlage bedarf einer tollen Pflege. Hadi Mosavi kümmert sich 

tagtäglich um das Erscheinungsbild des TCH. Schön, dass du bei uns bist und 

hoffentlich noch lange Freude an dieser Arbeit hast. 

 

· Damit unsere Räumlichkeiten immer gepflegt sind, kümmern sich unsere 

Reinigungskräfte um deren Sauberkeit. 

 

· Ressortverantwortung, Zuverlässigkeit und Freude am Ehrenamt zeichnen das 

gesamte Vorstandsteam des TC Herrenberg aus. Herzlichen Dank möchte ich 
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in besonderer Weise meinen Vorstandskolleginnen aussprechen. Es ist nicht 

selbstverständlich, was wir für diesen Verein leisten. Es gibt bestimmt auch 

Dinge, die wir besser machen könnten. Unser Anspruch ist es aber immer, für 

den TC Herrenberg das Optimale zu erreichen. 

 

Ausblick 2024 

Bei der Mitgliederversammlung am 15. März 2024 stehen unter anderem auch 

Neuwahlen auf der Tagesordnung. Rechtzeitig haben wir uns mit diesem Thema 

beschäftigt. Obwohl wir im kommenden Jahr eine enorme Aufgabe mit dem 100-

jährigen Vereinsjubiläum auf uns zukommen sehen, können wir der Versammlung ein 

komplettes Vorstandsteam zur Wahl anbieten. Über eine zahlreiche Beteiligung an 

dieser Versammlung würden wir uns sehr freuen. 

Auch in diesem Jahr versuchen wir, die Freiplätze möglichst früh für den Spielbetrieb 

freizugeben. Dazu haben wir bereits im letzten Herbst schon den alten Sand auf den 

Plätzen abgetragen. 

Wir werden versuchen, möglichst viele Aktivitäten auf unserer Anlage abzuhalten. 

Tenniscamps, Trainingsangebote, Turniere und Feste werden angeboten. Bitte nehmt 

die Angebote als Mitglieder auch entsprechend wahr. 

Mitgliedererhalt und -gewinnung stehen auch in diesem Jahr wieder im Fokus unserer 

Bemühungen. Hierzu bedarf es immer wieder neuer Ideen und Gedanken. Dies 

versuchen wir, über eine Arbeitsgruppe zu sammeln und auszuarbeiten. Und natürlich 

dann auch in die Tat umzuwandeln. 

 

Gesundheit, Freude und Spaß an unserem tollen Tennissport wünsche ich dem 

gesamten Tennisclub Herrenberg mit seinen Freunden und Gästen. Wohlfühlen beim 

TCH steht im Vordergrund genauso wie sportliche Fairness und ein guter Umgang. 

 

 

 

Andreas Löffler 

1.Vorsitzender 
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Öffentlichkeitsarbeit 
Bericht der PR Verantwortlichen 

 

Wer regelmäßig auf die Homepage schaut, sich durch Instagram und Facebook 

stöbert und unsere Infomails liest, merkt sofort: Unser Verein lebt, und hier ist etwas 

los. Ich bin sehr dankbar, dass wir seit letztem Jahr ein tolles Team für die 

Öffentlichkeitsarbeit sind: Natalie Notter kümmert sich hauptsächlich um die 

Homepage, Ella Waldenmaier und Cassy Schneider betreuen gemeinsam die 

Social-Media-Kanäle auf Facebook und Instagram. 

 

Unsere "TCH AKTUELL"-Infomail ist nach wie vor der Hauptkanal, über den wir 

informieren. Alle wichtigen Informationen sind zudem immer auf unserer Homepage 

zu finden, die im Laufe des vergangenen Jahres komplett modernisiert wurde. Wie 

ich immer wieder höre, wird die E-Mail nicht gelesen, was ich persönlich sehr schade 

finde, denn es steckt Arbeit dahinter. 

 

Die Homepage ist immer auf dem neuesten Stand, und ihr findet dort sämtliche 

Informationen, Hinweise und Termine. Aktuelle Berichte zu den Spieltagen der 

einzelnen Mannschaften in der Verbandsrunde oder auch die Erfolge einzelner 

Mitglieder sowie Bilder von Events, etc. sind ebenfalls dort zu finden. 

 

Ein herzliches Dankeschön an alle Mitglieder, die hier tatkräftig unterstützen, indem 

sie Berichte schreiben, Fotos machen und zur Verfügung stellen, Beiträge auf 

Instagram und Facebook mit einem "Gefällt mir" markieren oder den TC Herrenberg 

in ihren eigenen Beiträgen erwähnen. 

Hier nochmal die Links zu unseren Kanäle: 

Facebook https://www.facebook.com/TCHerrenberg/ 

Instagram https://www.instagram.com/tcherrenberg/?hl=de 

TCH Homepage http://www.tc-herrenberg.de/ 

 

Nina Bross 

PR Verantwortliche (stellvertretend für 2023) 

 

 

https://www.facebook.com/TCHerrenberg/
https://www.instagram.com/tcherrenberg/?hl=de
http://www.tc-herrenberg.de/


 

7 
 

Sponsoring 
 

Gemeinsam mit dem Team der Sportförderung konnte auch im Jahr 2023 das beliebte 

Sponsoren-Event veranstaltet werden. Regelmäßig im Sommer bringen wir die 

verschiedenen Sponsoren auf unserer Anlage zu einem gemütlichen Abend an der 

Grillstelle zusammen. Zahlreiche unserer neuen und langjährigen Sponsoren folgten 

der Einladung. In den Vorjahren hat Grillmeister Thomas Grau mit seinem Wissen und 

seinen Fähigkeiten den Abend umrahmt. In diesem Jahr haben wir bewusst auf 

einfaches BBQ und Getränke aus der Flasche gesetzt. Für das kommende Jahr hat 

Thomas sein Kommen wieder angekündigt. 

 

Der Großteil unserer Sponsoren konnte uns auch für 2023 die Treue halten, und mit 

einer Handvoll neuer Sponsoren, auch aus den Reihen der Mitglieder, gehen wir in die 

Saison 2024. 

 

Bei Interesse, sich im Zusammenhang mit dem Verein zu präsentieren, sprecht mich 

gerne an. 

 

 

Thomas Wintterle 

Sponsorenverantwortlicher   
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Sport – Aktive 
Bericht des Sportwarts 

 

Im Jahr 2023 konnte ich mich vollkommen auf den Aktiven Bereich konzentrieren, da Thomas 

Wintterle und ich bereits sehr gut eingespielt sind und er den Senioren Bereich wie im Vorjahr 

organisiert hat. 

 

 

Im folgenden Bericht möchte ich für Euch nochmals die Sommersaison in Erinnerung rufen 

und zugleich einen Ausblick für die kommende Spielzeit 2024 geben. 

 

Auf einer unserer Hauptaufgaben, unsere Jugendspieler in die Herren - und 

Damenmannschaften heranzuführen, liegt nach wie vor ein großes Augenmerk. Diese 

Aufgabe wird nun auch durch Nic Bartsch und Giulia Gießler begleitet. Die beiden betreuen 

die U15 und U18 Junioren und Juniorinnen und unterstützen den Übergang in den aktiven 

Bereich. 

 

In der Saison 2023 gingen wir mit fünf Mannschaften an den Start, vier Herrenmannschaften 

und einer Damenmannschaft. Gerne führe ich die Highlights nochmal auf: 

 

Aufstieg der Herren 1 in die Württembergliga am letzten Spieltag zu Hause, das gab es in den 

fast 100 Jahren TCH noch nie. Eine unglaubliche Saison mit etwas Spielglück und viel Können 

führte hier tatsächlich zum Aufstieg. Das Saisonziel war der Klassenerhalt. Hier gilt es jetzt ein 

schlagkräftiges Team aufzustellen, die Planungen laufen auf Hochtouren. 

 

Die Herren 2 haben sich einer sehr starken Gruppe mit Stuttgarter Vereinen behaupten 

können und belegten einen starken dritten Platz. 

 

Ebenso spielten die Herren 3 und 4 sensationelle Verbandsrunde und konnten beide am 

Saisonabschlussfest als Aufsteiger gefeiert werden. 

Eine große Veränderung gibt es bei den Herren 4, hier melden wir eine 6 er Mannschaft, da 

so viele Jugendlichen hoch motiviert sind zu spielen. Das ist richtig großartig! 

 

Bei den Damen gab es dieses Jahr nur eine Mannschaft, durch viele Ausfälle, starke Gegner 

und vier Absteigern mussten wir leider den Abstieg hinnehmen. 

Ein Neuanfang in der Bezirksliga steht an, welchem ich sehr positiv entgegen schaue. 

Auch daher, dass wir sogar wieder in der Lage sind eine zweite Damenmannschaft zu 

melden. Die Motivation ist da und ich bin guter Dinge, dass es diesen Sommer wieder Erfolge 

zu feiern gibt. 

 

Hervorzuheben ist noch der herausragende vierte Platz der Herren 30 in der Bezirksoberliga 

und der dritte Platz der Damen 30, ebenfalls in der Bezirksoberliga! 

Beide Teams beleben die Anlage, sind immer zahlreich vor Ort und haben eine unglaubliche 

großartige Teamstimmung.  

 

Sowohl bei den Damen als auch bei den Herren sind gerade die Mannschaftsmeldungen in 

vollem Gange. 



 

9 
 

Wir können uns hier auf eine großartige Saison 2024 freuen, mit richtig gutem Tennis und einer 

Menge Teamwork! 

 

Die Senioren ab den Damen und Herren 40 aufwärts von Thomas Wintterle betreut. 

Herzlichen Dank hierfür, Thomas! 

 

Desweitern gilt mein Dank an dieser Stelle auch wieder den einzelnen Mannschaftsführern –

und innen. Vielen Dank für Eure Unterstützung, dies erleichtert meine Arbeit ganz enorm.  

Auch möchte ich die sehr gute Zusammenarbeit mit der Sportförderung hervorheben. Hier 

wird sehr gute Arbeit geleistet, um uns den finanziellen Spielraum im Bereich Leistungssport zu 

geben und diesen Bereich gezielt fördern zu können, da wir tolle Talente im Verein haben. 

Vielen Dank dem Team um Melanie Schittenhelm.  

 

Zu guter Letzt wieder ein großes Dankeschön an unser Trainerteam um Dino, Fabio und Uwe 

für Ihren ständigen Einsatz auf und auch neben dem Platz.  

 

Sportliche Grüße 

 

Thilo Notter 

Sportwart  
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Sport – Senioren  
Bericht des Sportwarts 

 

Dank starker Mannschaftsleistungen im Jahr 2023 schlagen auch in der Sommersaison 

2024 die Damen 40 und Herren 65 in der Regionalliga Südwest auf. Aufgrund der 

kontinuierlichen sportlichen Höchstleistungen in den vergangenen Jahren sind die 

Teams offen für starke Spieler der jeweiligen Altersklasse, die sich unserem Verein 

anschließen möchten. 

 

So stoßen Willi Rieger (Nr. 57 der deutschen Rangliste) und Wolfgang Neururer zum 

Team um Eberhard Kern. Damit sollte der Erfolg der vorherigen Saison in einer starken 

7er Gruppe, in der ein Regionalliga-Absteiger, starke Aufsteiger und durch 

Altersklassenwechsel verstärkte Teams sich dem Kräftemessen stellen, fortgesetzt 

werden. 

 

Auch die Damen 40/1 verstärken sich erneut mit einer neuen Spielerin, Simone Walker-

Hertkorn. Tanja Maile-Zinser kann aus einem personell großen Kader schöpfen und 

bleibt damit für die Gegnerinnen ein wenig unberechenbar. Gepaart mit der 

spielerischen Stärke und dem Aspekt der Unberechenbarkeit bin ich positiv gestimmt, 

dass das Team wieder vorne mitspielen wird. 

 

Erfreulicherweise konnten wir für die kommende Saison ein Team für die Konkurrenz 

Herren 65 melden, das auf Bezirksebene antreten wird. 

 

Alle anderen Teams aus dem Vorjahr treten nahezu unverändert an. 

 

Zum Start der Saison bleibt mir nur, „die Neuen“ herzlich willkommen zu heißen und 

allen eine verletzungsfreie und erfolgreiche Saison zu wünschen. 

Sportliche Grüße 

 

Thomas Wintterle 
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Jugend 
Bericht des Jugendwarts 

15 Jugendmannschaften, die an der Sommerverbandsrunde 2023 teilnahmen. 

Sportlicher Höhepunkt war sicherlich unsere U10-Mannschaft mit dem Gewinn des 

Bezirks-MidCourt-Finales und dem anschließenden 3. Platz im WTB-Finale. Zudem 

schaffte unsere U18 Junioren den Durchmarsch in die Württembergstaffel. 

 

Mehrere Jugendspieler*innen konnten die Bezirksmeisterschaften gewinnen und ein 

fünftes Jahr in Folge darf sich die Jugendabteilung über eine wachsende Nachfrage 

und leicht steigende Mitgliederzahlen erfreuen – all diese Zahlen und Fakten 

beschreiben ein tolles und erfolgreiches Jahr 2023 der TCH-Jugend. 

 

Winterhallenrunde 2022/23 

In der Winterrunde gingen wir mit neun Mannschaften an den Start. Dabei konnten 

wir fünf Meistertitel und zwei Vize-Titel erzielen sowie neue Spielerinnen und Spieler in 

die Mannschaften integrieren. Leider mussten wir auch einen Abstieg aus der 

höchsten Spielklasse hinnehmen. 

Unsere U10-Mannschaft musste im MidCourt nur ein einziges Match an die Gegner 

abgeben, wodurch sie sich überlegen den Gruppensieg sicherten. Zum Einsatz 

kamen Theo, Mio, Malea, Maya, Emma, Moritz I., Helme und Moritz S. 

Beide U12-KidsCup-Mannschaften zeigten einmal mehr tolle Leistungen. Janosch, 

Ronja, Theo, Hugo, Samuel, Michael, Leo, Julian, Mio, Maya und Selina sicherten sich 

ohne Niederlage den Gruppensieg. Während sich die erste Mannschaft in einem 

spannenden Finale aufgrund des besseren Satzverhältnisses durchsetzen konnte, 

musste die zweite Mannschaft an vier Spieltagen keinen einzigen Satz abgeben. 

Auch die Junioren U15 1 konnten sich in der Bezirksstaffel 1 behaupten. Sie erreichten 

mit nur zwei abgegebenen Matches den 1. Platz und somit den Aufstieg in die 

höchste Spielklasse 

Die Junioren U15 2 konnten nach einer Niederlage zum Auftakt drei klare Siege 

einfahren und sich somit den zweiten Platz erspielen. 

Zum Einsatz kamen dabei Samuel L., Jano, Rafael, Cedrik, Jan, Henning, Finn, Julius, 

Daniel, Janosch, Henri, Jannik, Jannis, Samuel M. 

Für die Juniorinnen U15 wurde es nach zwei klaren Siegen nochmals spannend. 

Schließlich sicherten sich Leila, Ellen, Jule, Mia, Amelie, Marie, Pauline und Ronja den 

zweiten Platz. 
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Nach dem letztjährigen Aufstieg gingen die Junioren U18 1 in der höchsten 

Spielklasse an den Start. Die altersbedingt neu formierte Mannschaft konnte sich 

trotz sehr starker Gegner den Klassenerhalt sichern. 

Die Junioren U18 2 gaben an vier Spieltagen nur zwei Matches ab, welche beide im 

Match- Tiebreak verloren, gingen. Somit erspielten sie sich überlegen den Aufstieg. 

Es spielten Sebastian, Till, Samuel, Julian, Jano, Henrik, Ole, Enzo, Jan, Paul, 

Ebenfalls in der höchsten Spielklasse traten die Juniorinnen U18 1 an. Gegen sehr 

starke Gegnerinnen mussten Hannah, Joleen, Mia, Marit, Kiana, Leila und Corinna 

leider den Abstieg hinnehmen. 

 

 Staffelliga Bezirksstaffel 1 Bezirksstaffel 2 Kreisstaffel 1 Kreisstaffel 2 

1. Platz U 10 MidCourt U12 KidsCup 1 

U12 KidsCup 2 

Junioren U15 1 

Junioren U18 2   

2. Platz   Juniorinnen U15 Junioren U15 2  

3. Platz      

4. Platz Junioren U18     

 5. Platz Juniorinnen U18 1     

 

Sommerrunde 2023  

Unsere U9-Mannschaft war nicht nur im Kleinfeld gefordert, sondern kämpfte 

wöchentlich auch in vier Staffeln (Bälle sammeln/austeilen, Prellen, Werfen und 

Rollen) um den Sieg. Mit einem tollen Teamgeist holten sich Ellie, Owen, Max, Emil, 

Hanno und Phil überlegen die Meisterschaft. 

Für die beiden U10-Mannschaften ging sich neben Einzeln und Doppeln im MidCourt 

auch beim Prellen, Werfen, Springen und Sprinten um Punkte. Die Kinder der zweiten 

Mannschaft hätten auch noch im Kleinfeld spielen dürfen, traten aber lieber im 

größeren MidCourt an. In einer starken Gruppe erreichten sie einen guten dritten 

Platz. Die erste Mannschaft konnte ihren letztjährigen Gruppensieg wiederholen, 

wobei sie keinen einzigen Satz abgeben mussten. Im Einsatz waren Theo, Mio, Maya, 

Malea, Emma, Moritz S., Helme, Moritz I., Karim, Sarah, Ellie und Philipp. 

Erstmals konnten wir eine Junioren U12-Mannschaft melden, in der mit harten Bällen 

gespielt wird. Hier konnten sich Janosch, Ronja, Samuel, Hugo, Leo und Michael den 

dritten Platz sichern. 
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In der U12-KidsCup-Mannschaft, in der mit grünen Bällen gespielt wird, kamen auch 

mehrere U10-Kinder regelmäßig zum Einsatz. Mit einer Match-Bilanz von 23:1 konnten 

sich Theo, Leo, Michael, Julian, Mio, Maya und Selina überlegen den Gruppensieg 

erspielen. 

 

Bei den U18 konnten wir dieses Jahr mit insgesamt fünf Mannschaften in die Saison 

gehen. Drei bei Junioren und zwei bei den Juniorinnen. Nach einer sehr 

erfolgreichen Saison für jede dieser Mannschaften stehen vier Klassenerhalte und ein 

Aufstieg. Die Juniorien 1 schafften nach einer starken Saison eine kleine 

Überraschung und spielen ab nächstem Jahr in der Oberligastaffel.  

 

In der Altersklasse U15 gab es wie bei den U18, drei Junioren und zwei 

Juniorinnenmannschaften.  

Auch die Ergebnisse dieser Mannschaften sind auf ähnliche Weise erfreulich. Es sind 

keine Absteiger zu verzeichnen und dazu ein Aufstieg der Junioren 2 in die 

Kreisstaffel 1 

 Verbandsstaffel 

(nur U18) 

Staffelliga Bezirksstaffel 1 Bezirksstaffel 2 Kreisstaffel 1 Kreisstaffel 2 

1. Platz U18 Junioren 1 

 

U9 Kleinfeld 

U10 MidCourt 1  

U12 KidsCup 1 

 

   U15 Junioren 2 

2. Platz   U15 Knaben 1  

U18 Junioren 2 

   

3. Platz  U10 MidCourt 2 

 

U12 Junioren  

U15 Juniorinnen 1 

U18 Juniorinnen 2 

U18 Junioren 3   

4. Platz U18 Juniorinnen 1    U15 Juniorinnen 2  

5. Platz      U15 Junioren 3 

 

Hallen-Bezirksmeisterschaften 2023: 

Am 19.11. gingen die diesjährigen Winter-Jugend-Bezirksmeisterschaften zu Ende. Wir 

waren mit 14 Spielern und Spielerinnen in fast jeder Konkurrenz aktiv und konnten 

einige tolle Ergebnisse erzielen. Malea Bernhardt (U12), Jano Stiegen (U16), Julian 
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Wörner und Ole Vischer (U18) konnten sich erfolgreich durch die Qualifikation spielen 

und einen Platz im Hauptfeld erreichen. In den beiden U14 Konkurrenzen konnten 

Maya Hulko und Samuel Löffler sich außerdem jeweils den 3 Platz erspielen. Ebenfalls 

auf dem 3 Platz stand am Ende des Turniers bei den U18 Till Knapp.  

 

Mannschaft des Jahres: MidCourt U10 1 

Durch den Gruppensieg qualifizierte sich unsere MidCourt 1 für die K.O.-Runde um 

das Bezirksfinale. Nach Siegen gegen die TA VfL Sindelfingen 1 und den TSC 

Renningen 1 ging es im Finale auf heimischer Anlage gegen den TC Degerloch. 

Neben Staffeln und Tennis mussten sich die Kids hier zusätzlich im Basektball 

beweisen. In einem spannenden Spieltag mit vielen tollen Ballwechseln konnten sich 

Theo, Mio, Maya, Malea und Emma schließlich mit 25:15 durchsetzen. 

Als Bezirksmeister qualifizierten sie sich für das Landesfinale, welches im September 

im Großfeld mit grünen Bällen stattfand. 

Im ersten Spiel der Gruppenphase ging es gegen die SPG Ammerbuch/TC 

Wurmlingen (Bezirk E). Nach einer Niederlage im Basketball konnten die TCH-Kids 

sowohl in den Staffeln als auch beim Tennis überzeugen und sich mit 21:14 den Sieg 

holen. 

Nächster Gegner war der TC Lauffen (Bezirk A), welcher einer Bezirksauswahl glich. 

Trotz tollem Kampfgeist und vieler schöner Ballwechsel musste sich das TCH-Team 

leider geschlagen geben. 

Somit ging es im abschließenden Spiel um Platz 3 gegen die TA Spfr. Schwendi (Bezirk 

F). Nach einem Sieg im Basketball musste diesmal eine Niederlage in den Staffeln 

hingenommen werden. Im Tennis waren die TCH-Kids dann nicht mehr zu stoppen. 

Drei Einzel und beide Doppel konnten überlegen gewonnen werden, wodurch sich 

Theo, Mio, Maya, Malea und Emma zur drittbesten Mannschaft des WTB küren lassen 

konnten. 

 

Jugend-LK Turniere auf unserer Anlage 

Traditionell fand am letzten Sonntag der Pfingstferien wieder unsere Junior 

Challenge statt – mittlerweile bereits zum 11. Mal in Folge! Aufgrund des Termins 

mitten in den Pfingstferien war das Teilnehmerfeld in den Konkurrenzen U12 | U14 | 

U18, jeweils weiblich und männlich, nicht voll besetzt. Aber auch das trübte den 

Erfolg und Spaß des Organisationsteams um Rebecca und Nicole sowie der 

Oberschiedsrichterin Giulia und den Teilnehmern überhaupt nicht.  
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In der zweiten Jahreshälfte standen noch 2 weitere LK Turniere im Terminkalender 

des TC Herrenberg. Traditionell fand am letzten Wochenende der Sommerferien die 

19. Auflage des Young Players Cups statt. Neben 14 Herrenberger TeilnehmerInnen in 

allen Konkurrenzen hatten wir ein volles Teilnehmerfeld. Viele der TeilnehmerInnen 

kommen bereits seit Jahren und teilten uns mit, dass der YPC schon fester Bestandteil 

in ihren Terminkalendern ist.  

 

Ende September fand dann zum Saisonende bereits das 3. Doppel LK Turnier der 

Jugend statt. Nach wie vor mit einer mega positiven Resonanz, die letzten Spiele 

fanden sogar noch unter Flutlicht statt. Ausgeschrieben hatten wir die Konkurrenzen 

U14 | U16 und U18 jeweils männlich und weiblich. Insgesamt waren 10 Herrenberger 

Doppelpaarungen mit am Start.  

 

 

 

Mitgliederentwicklung im Jugendbereich 

Mit der Mitgliederentwicklung darf der Bereich Jugend sehr zufrieden sein. Entgegen 

der Entwicklung in vielen anderen Vereinen konnte die TCH-Jugend in enger 

Zusammenarbeit mit der Tennisschule Mancarella das hohe Mitgliederniveau halten. 

 

Leider entschieden sich dennoch auch im Jahr 2023 wieder eine hohe Anzahl an 

Jugendmitgliedern, das Tennisspielen aufzuhören (35). Im Vorjahr waren es 28 

Austritte. Diese hohe Anzahl ist auf den ersten Blick schade, nach Betrachtung der 

Einzelfälle lässt sich allerdings auch bewerten, dass die große Mehrheit dieser Kids 

und Jugendlichen nicht in Mannschaften integriert waren oder nur 1-2 Jahre den 

Sport ausübten. Jedes Mitglied zählt natürlich, aber eine Handvoll der Austritte 

schmerzten wirklich, waren sie integriert und hatte man sie über Jahre entwickelt. Im 

Vergleich zu den Vorjahren sind es in 2023 acht Austritte mehr wie im 5-

Jahrsdurchschnitt der vergangenen Jahre. Fünf Spieler*innen wechselten 

altersbedingt zusätzlich in den Bereich der Aktiven. Nichtsdestotrotz können wir im 

Vergleichsmonat Januar (2023 versus 2024) unterm Strich unser Mitgliederniveau 

halten und sind stolz auf 187 Kids und Jugendliche in unserem Verein. 
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Ausblick 2024 

Basis der Planung ist wie jedes Jahr der TCH-Jugendkalender. Neben den 

Jugendspieltagen sind bereits vier LK-Einzel-Turniere auf unsere Anlage geplant, zwei 

davon durch die Sportförderung um Melanie Schittenhelm, vier durch den 

Jugendausschuss organisiert. Auch werden ein bis zwei Jugend-LK-Doppelturniere 

stattfinden. Zudem plant die Tennisschule ihre Camps u.a. in den Sommerferien fest 

ein. 

Mit 187 Kids und Jugendlichen, von denen grob die Hälfte im Sommer 2024 in einer 

unserer 15 Jugendmannschaften spielen wird, können wir auf eine sehr gute Basis 

aufbauen.  

 

Folgende Mannschaften sind für die Sommersaison vorgesehen 

· 1x U9 Mixed 

· 2x 10 Mixed 

· 1x Juniorinnen 

· 1x Junioren 

· 2x U15 Mädchen 

· 2x U15 Knaben 

· 2x U18 Juniorinnen 

· 3x U18 Junioren 
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Ein großes Dankeschön geht an alle, die ihren Anteil zum erfolgreichen Gelingen der 

Jugendarbeit im TCH auch im Jahr 2023 beigetragen haben. Insbesondere gilt es als 

Jugendabteilung des Vereins den folgenden Mitgliedern und Unterstützer*innen zu 

danken: 

• Der Tennisschule Mancarella, für das Training und das viele zusätzliche 

Engagement neben dem Platz sowie allen Co-Trainern. Das sportlich sehr 

erfolgreiche Jahr kommt aus ihren Händen. 

• Den Mannschaftsführer*innen und Eltern, für die Spieltags-Organisation, für 

das Fahren und Betreuen. 

• Hadi, der im wahrsten Sinne die Grundlage für unsere Spiele herstellt. 

• Ein neuen Jugendoutfit wird kommen. Dies ist nur durch die finanzielle 

Unterstützung der Familien Eckert, Iffland, Schall und Mancarella möglich. 

• Unserer Sportförderung, die uns die zusätzliche Förderung unserer Talente 

ermöglicht. 

 

Jugendausschuss um Rebecca Blümer, Nicole Hofmeister, Nic Bartsch und Andreas 

Rumm 
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Breitensport 
Bericht der Breitensportwartin 

Im Jahr 2023 nahmen etwa 250 Breitensportspielerinnen und -spieler am Tennis beim 

TC Herrenberg teil. Um diese Spieler*innen zusammenzubringen, wurden erneut 

folgende Aktivitäten angeboten. 

 

Breitensport-Cup 

Beim vereinsinternen Breitensport-Cup im Jahr 2023 waren wieder vier Damen- und 

drei Herren-Mannschaften beteiligt. Es wurden 12 Damen-Begegnungen, 12 Mixed-

Begegnungen und 6 Herren-Begegnungen gespielt. Durch die Kombination der 

Wertungen wurde die Mannschaft "Rotsandsocken" erneut Sieger bei den Damen, 

gefolgt von den "Volleys" auf Platz 2. Den dritten Platz teilten sich punktgleich 

"Matchpoint" und "Tiebreak". Bei den Herren belegte "InsideOut" den ersten Platz, 

gefolgt von den Zweitplatzierten "Spätzündern" und auf dem dritten Rang "Null:40". 

Herzlichen Glückwunsch an alle Teilnehmenden! 

 

WTB Hobbyrunde 

Im Rahmen der vereinsübergreifenden Hobbyrunde des WTB nahmen im Jahr 2023 

zwei Mannschaften des TC Herrenberg teil. Die Damen spielten wie in den Vorjahren 

an insgesamt sechs Spieltagen in der Mittwochsrunde bei der Damen-Doppel-Runde 

gegen Teams aus der näheren Umgebung. An sechs Sonntagen trug die Mixed-

Mannschaft ihre zwei Damen-Einzel, zwei Herren-Einzel und zwei Mixed-Doppel aus. 

 

Light-Night-Finals am 29.12.23 

Zum Jahresabschluss veranstalteten wir erneut ein Hallen-Mixed-Turnier. Trotz einiger 

krankheitsbedingter Absagen spielten 10 Damen und 10 Herren mit unterschiedlichen 

Spielstärken mit. Das Turnier fand von 18 bis 22:30 Uhr in der 3-Feld-Halle statt, jeweils 

30 Minuten mit wechselnden Spielpartner*innen. Bei den Damen siegte Petra Zahlen 

vor Ulrike Geiger, bei den Herren gewann Karl-Heinz Lösch vor Carlo Zahlen. Alle 

Teilnehmenden wurden mit Maultaschen und Kartoffelsalat vom Wirt Gauri, 

selbstgemachtem Kuchen und Popcorn bestens versorgt. 
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Freies Spielen in den Sommerferien 

Während der Sommerferien trafen wir uns dienstags ab 18 Uhr auf den Plätzen 5-8. Es 

standen Doppel- oder Mixed-Spiele auf dem Programm, wobei alle 30 Minuten die 

Spielpartner wechselten, um den Austausch mit verschiedenen Mitspielerinnen und 

Mitspielern zu fördern. 

 

Alle genannten Aktivitäten werden auch im Jahr 2024 stattfinden. Wir freuen uns über 

jede Mitspielerin und jeden Mitspieler. 

 

Breitensportwartin 

Conny Knöchel 
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Anlage 
Bericht Team Anlage & Gebäude 

 

Trinkbrunnen  

Gleich zu Beginn der letzten Saison konnten wir unseren Trinkbrunnen an Platz 1 in 

Betrieb nehmen. Passend dazu konnten gesponserte Isolierflaschen mit TCH-Logo 

und Namen bestellt werden, die inzwischen viele Mitglieder nicht nur beim 

Tennissport nutzen. 

 

Padel-Courts 

Mit großer Mehrheit wurde von einer Mitgliederversammlung  Ende 2022 der Bau von 

zwei Padel Courts im Bereich der ehem. Ballwand beschlossen. Das 

Koordinationsteam um Martin Jakobs hat seitdem Investoren aus dem Kreise der 

Mitglieder geworben, die die Finanzierung des Baus der Plätze sicherstellen. Ein 

Bauantrag wurde eingereicht und ist nach langwierigen Auseinandersetzungen mit 

den Baubehörden positiv beschieden. Der Bau der Plätze soll mit dem Abbruch der 

Ballwand nun gestartet werden und die Plätze sollen zum Start der Freiluftsaison oder 

kurz danach fertiggestellt werden. 

 

Schulsport in der Multifunktionshalle 

Nach der Verkleidung der Stützen mit Akustikabsorberpaneelen aus Holz wurden von 

der Stadt seitens Benz Sportgeräte noch neue Basketballkörbe montiert, die 

Stirnseiten der Halle mit Matten als Prallschutzwände ausgestattet und die Klapptore 

eingebaut und mit Weichbodenmatten abgedeckt. 

 

Einstellung der Heizung der Tennishallen 

Nach der energetischen Sanierung der Hallen und in der Folge deutlich verbesserten 

thermischen Hülle wurde nach Abstellen des Blockheizkraftwerks die Einstellung der 

verbliebenen Heizung (Gastherme) revisioniert, so dass wir inzwischen mit geringeren 

Vorlauftemperaturen die Heizung in der 3-Feld-Halle anfahren können, Gas sparen 

und wieder auf eine durchschnittliche Temperatur von 17°C bis 20°C kommen. 

Insgesamt ist und bleibt das System aber sehr träge. Das bedeutet, dass 

Änderungen der Außentemperaturen zunächst in einer vom Sollwert abweichenden 

Innentemperatur resultieren und es eine Weile braucht, bis sich die Temperatur in 

den Hallen wieder einpendelt. 
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Sanierung Clubhaus 

Anfang des Jahres haben wir die Abwasserleitungen aus den Abläufen der 

Gastronomie mit Kanal-TV befahren und von einer massiven Verfettung bereit. Die 

Sicherungen im Unterverteiler im Bereich der Küche wurden getauscht, nachdem es 

hier zu Problemen kam, erkennbar auch zu Beginn des Sommerfestes, als einige 

Anschlusswerte nicht passten und Geräte auf mehr Steckdosen verteilt werden 

mussten.  

Aktuell sind wir am Zusammentragen der Kosten für eine energetische Sanierung und 

Instandsetzung des Clubhauses und wollen diesen Gebäudeteil noch an die 

aktuellen Anforderungen anpassen. Geplant ist ein barrierefreier Zugang auf die 

Terrasse über eine Schiebetüre, sowie die Umstellung der Heizung und 

Warmwasserbereitung für den Bereich Gastro und Umkleiden. Hierfür werden die 

Leitungen zwischen Heizraum bei der Garage und Technikraum unter Gastraum 

gekappt und eine neue Heizung als Wärmepumpe eingebaut. 

 

Beschattung der Terrasse 

Unsere Terrasse wurde mit neuen Schirmen ausgestattet und eine neue, deutlich 

größere, elektrisch angesteuerte Markise über einen Träger am Vordach montiert. 

Für den Biergarten, also die Rasenfläche bei der Nestschaukel, sollen noch 2 

Schirmhülsen integriert werden, so dass diese Fläche nach Bedarf ebenfalls 

beschattet werden kann. 

An der seitlichen Ausgabe der Gastronomie soll eine neue Markise montiert werden, 

die ebenfalls elektrisch zu bedienen ist. 

 

Außenbeleuchtung 

Zusätzlich montierte Pollerleuchten beleuchten nicht nur die Terrasse, sondern auch 

die Treppe und den Weg zwischen den Plätzen 1 bis 5 und 6 bis 8. 

Am meisten Aufsehen hat die Beleuchtung des Loungebereichs erregt, die wirklich 

ein schönes Ambiente durch RGB-LED-Bänder schafft. 

Der Tausch der Flutlicht-Beleuchtung gegen LED-Strahler an unseren Plätzen 5 bis 7 ist 

für das Frühjahr geplant. 

 

Clubrestaurant Gäuterrassen 

Der im ersten Jahr bemängelte Service hat sich in Gauris Gäuterrassen dank eines 

größeren Teams und erfahrenen Kräften deutlich verbessert. Die Bewirtung der 
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Mannschaften lief weitestgehend problemlos und es musste keiner hungrig nach 

Hause gehen.  

Beim Sommerfest wurde wie im Vorjahr mit großem Aufwand ein Bierwagen auf die 

Wiese hochgezogen, so dass der Ausschank mit Bier vom Fass gewährleistet war. 

 

Büro und Geschäftszimmer 

Inzwischen durften wir unsere Geschäftsstellenleiterin Sandra Wurster sogar als 

Mitglied unseres Tennisclubs willkommen heißen und so zeigt sie nicht nur in ihrem 

Job, sondern auch in ihrer Freizeit bei Veranstaltungen unseres Vereins großes 

Engagement. 

 

Sportliche Grüße von eurem Team Anlage und Gebäude  

Matthias Marquardt und Frauke Waldenmaier  
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Finanzen 

Bericht des Finanzvorstandes 

 

Ein Blick auf die Gewinn- und Verlustrechnung (GuV) von 2023 zeigt ein 

Jahresüberschuss von 25.826,44€ auf. Das ist grundsätzlich sehr positiv, weil es weiterhin 

hilft, den aus den vergangenen beiden Jahren nicht gedeckten Fehlbetrag in unserer 

Bilanz auf nunmehr -6.572,05€ zu reduzieren. Dieser „Fehlbetrag“ entstand 2021 durch 

vorgeschriebene buchhalterische Handhabung der notwendigen energetischen 

Hallensanierung.  

Dieses positive Ergebnis wurde v.a. durch die zu erwartende Auszahlung der WLSB-

Zuschüsse für die Hallen- und Platzsanierung (aus dem Jahr 2020) zum Jahresende 

begünstigt. Dies ermöglichte, dass die variablen Übergangskredite nun vollends 

getilgt werden konnten. Zusammen mit der Auszahlung des Zuschusses für 

energetische Sanierung, konnten wir somit die Verbindlichkeiten gegenüber den 

Kreditinstituten um ca. 200.000€ im vergangenen Jahr reduzieren.  

Die Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen und der Hallenvermietung stiegen leicht 

durch Anpassung der Beiträge und auch verbesserte Auslastung und stellen weiterhin 

die beiden großen finanziellen Säulen des TCH dar.  

Aus kostentechnischer Sicht standen im Jahr 2023 immer noch die hohen 

Energiekosten im Blickpunkt des TCH. Die Abrechnungen der Energieversorger für das 

Jahr 2022 und der ersten Hälfte von 2023 fanden erst spät im Oktober vergangenen 

Jahres endgültig statt. Dies bedeutete für Strom und Gas ca. 20.000€ Mehrkosten 

gegenüber den beiden Vorjahren. Glücklicherweise konnten wir durch den Ende 2022 

einmalig erhobenen Energiezuschlag diese zusätzlichen Kosten größtenteils 

abdecken. Ab April 2023 konnten wir dann auch neue Verträge abschließen, die die 

Energiekosten wieder planbarer und günstiger gestalten.  

Neben den durch die Inflation gestiegenen Ausgaben für den sportlichen Betrieb 

unserer Anlage und Mannschaften, wurden auch notwendige, und aus unserer Sicht 

sinnvolle, Investitionen in Höhe von ca. 33.000€ für die Anlage und das Casino getätigt. 

Darunter fallen die Anschaffungen von neuen Sonnenschirmen und einer Terrassen-

Markise. Zusätzlich wurde ein Wasserspender installiert. Diese Anschaffung ist 

mittelfristig auch aus finanzieller und nachhaltiger Sicht sinnvoll, da es weniger Kosten 

und Aufwand als die Versorgung mit Sprudel-Kisten verursacht. An den Parkplätzen 

wurden 4 Ladesäulen für Elektro-Fahrzeuge installiert, um den steigenden Bedarf der 

Elektromobilität gerecht zu werden und sich über die nächsten Jahre amortisieren 
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sollen. Auch musste ein veralteter elektrischer Verteilungskasten erneuert werden, da 

es immer wieder zu Störungen und Ausfällen kam.   

Zusammenfassend lässt sich aus meiner finanziellen Sichtweise sagen, dass der TCH im 

vergangenen Jahr ein solides Ergebnis erzielt hat und finanziell auf einem soliden 

Fundament steht. Letzteres wurde uns erst vor kurzem wieder von Seiten der Volksbank 

bestätigt. So beruhigend dies auch klingen mag, sehe ich zukünftige 

Herausforderungen wie z.B. die gestiegen Unterhaltungskosten, voraussichtlich 

notwendige Instandsetzungs- und Erneuerungsinvestitionen, stabile Mitglieds- und 

Halleneinnahmen und leider auch immer wieder nicht-planbare Ereignisse, die es in 

den kommenden Jahren als Verein zu meistern gilt. Aber hier bin ich zuversichtlich, 

dass auch diese Hürden genommen werden.  

 

Ausblick 2024 

Weiterhin wird der Fokus auf den Hauptsäulen des TCH bleiben: die Mitglieder, die 

Anlage und die Hallenplätze, um somit auch unsere sportlichen und ideellen Ziele als 

Tennisverein zu verfolgen und einen attraktiven Verein anzubieten.  

In diesem Jahr sieht das Vorstandsteam aber auch die Notwendigkeit v.a. die in die 

Jahre gekommene Infrastruktur unseres TCH-Gebäudes, inkl. Casino in Angriff zu 

nehmen. Die Elektrik muss schrittweise in Angriff genommen werden, da diese nicht 

mehr einem störungsfreien und z.T. auch sicheren Betrieb erlaubt. Auch die 

Heizungsanlage ist für die Warmwasserversorgung in den Umkleiden und das Heizen 

des Gebäudes nicht mehr zuverlässig. Die Fenster zu dem seitlichen Halleneingang, 

den dortigen Umkleiden und teilweise auch im Casino sind energetisch 

sanierungsbedürftig. Das (Asbest beinhaltende) Dach des Gebäudes zeigt mehr und 

mehr durchlässige Stellen. Da es sich bei den hier genannten Investitionen um eine 

Summe zwischen 250.000-300.000€ handelt, wird dieses Thema in der kommenden 

Mitgliederversammlung näher angesprochen und, wenn notwendig, ggf. in einer 

noch einzuberufenden außerordentlichen Versammlung mit den Mitgliedern 

entschieden.  

Ich hoffe, mit diesem Bericht Ihnen hilfreiche Informationen zur Verfügung gestellt zu 

haben und stehe für weitere Fragen zu Verfügung. Die detaillierten Zahlen werden 

nächste Woche vorgestellt und von den beiden Kassenprüfern im Vorfeld eingesehen. 

Mit sportlichem Gruß, 

Martin Jakobs 

Finanzvorstand  
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Sponsoringpartner 2023 
Für die freundliche Unterstützung möchten wir uns bei unserem Premium Partner bedanken 

 

und natürlich auch bei allen anderen Sponsoringpartnern 
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Danke 

 
Ein herzliches Dankeschön geht an alle Mitglieder und Freunde des TC Herrenberg, die uns im 

vergangenen Jahr mit ihrem großartigen persönlichen Engagement tatkräftig unterstützt 

haben. Eure Unterstützung hat einen bedeutenden Beitrag zu unseren gemeinsamen 

Erfolgen geleistet. Wir schätzen jedes Mitglied und sind dankbar für die positive Energie, die 

ihr in unseren Verein bringt. Möge das kommende Jahr genauso von Teamgeist, Freude und 

Erfolg geprägt sein! Vielen Dank für eure anhaltende Unterstützung. 


